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via crucis
avec les missionnaires



INTRODUCTION

L’apparition de l’arc-en-ciel sur les nuages, presque toujours 
après une pluie intense, a provoqué des origines de la culture 
humaine des émotions d’émerveillement mais aussi des 
sentiments de nature religieuse.
Peut-être aussi pour cette raison, ces jours-ci, il a été l’un des Peut-être aussi pour cette raison, ces jours-ci, il a été l’un des 
symboles les plus utilisés pour vaincre la tempête (le temps 
de la peste ..., si nous voulions réfléchir sur les mots) que 
nous traversons.
Il y a ceux qui ont lu cet événement dans une tonalité Il y a ceux qui ont lu cet événement dans une tonalité 
millénaire; qui a voulu l’expliquer comme une révolte de la 
nature contre l’homme: nous chrétiens, nous voulons relire 
cet événement à partir du mystère qui est à la base de notre 
vie, la mort et la résurrection du Christ, qui passe par la 
croix, presque une nouvelle arche tendue entre le ciel et la 
terre, afin qu’aucun déluge, ni celui des forces de la nature, 
ni celui des puissances du mal ne puisse détruire la gloire de ni celui des puissances du mal ne puisse détruire la gloire de 
Dieu, qui est l’homme vivant. 
En ces jours où la lumière ne semble pas entrevoir au-delà de 
la tempête, nous abordons la célébration de la Via Crucis 
comme une invocation à Dieu pour renouveler son alliance 
avec l’homme, partout. Les prêtres nous accompagnent dans 
les différentes missions diocésaines qui, de nos jours, nous 
ont apporté leur proximité de différentes manières.
Unis, nous invoquons la miséricorde du Christ pour ceux qui Unis, nous invoquons la miséricorde du Christ pour ceux qui 
vivent la tragédie de la maladie et la perte d’êtres chers.
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C’est l’histoire douloureuse de beaucoup, beaucoup de condamnés à mort, C’est l’histoire douloureuse de beaucoup, beaucoup de condamnés à mort, 
souvent innocents, comme Jésus. Beaucoup d’autres coupables, cependant, 
sans le "droit", la possibilité de changer ... sans pitié, sans pardon, sans 
quelqu’un qui les écoute, qui "Ressentez" leur cœur! C’est l’histoire de Santos 
grandit presque sans famille, presque intemporelle, C’est l’histoire de Santos 
grandit presque sans famille, presque sens le temps, ni loi, forcée par des 
proches, par la misère, par l’ignorance, par son juste désir d’en gagner de 
l’argent pour lui-même et pour sa mère et ses sœurs tous malades et avec des l’argent pour lui-même et pour sa mère et ses sœurs tous malades et avec des 
enfants sans père... forcés de travailler 13 ans dans une "usine de cocaïne à 
domicile" ... forcés puis découverts, emprisonnés, pratiquement condamnés à 
mort, douloureusement " mort dans la vie ". Puis enfin libéré, ressuscité, 
retourné aux études, au travail honnête, à de nombreux beaux rêves, à la 
lutte de l’amour au quotidien. rêves, la lutte de l’amour tous les jours. La 
"pierre jetée" est redevenue une "pierre angulaire": Santos a aidé ces 
dernières années beaucoup à rêver, chanter, prendre des risques, pardonner, dernières années beaucoup à rêver, chanter, prendre des risques, pardonner, 
demander pardon, faire "la famille", vivre avec passion, parfois toujours avec 
le cœur blessé et dur. Une fois de plus, un condamné à mort est ressuscité 
avec Jésus, le Ressuscité pour son grand amour pour le Père et pour nous 
tous "pauvres Christs"
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Chaque fois que je visite les villages, je rencontre des femmes sur les pistes Chaque fois que je visite les villages, je rencontre des femmes sur les pistes 
qui portent des cuvettes pleins d’eau sur la tête. Ce sont des cuvettes qui 
peuvent transporter plus de 30 litres (ils les ont remplis au puits et les 
ramènent à la maison pour laver et préparer les repas). En les rencontrant, 
elles reviens des champs chargés de bois pour le feu ou avec les produits 
fraîchement récoltés de la terre. Je pense que le poids n’est pas différent du 
poids de la croix que Jésus portait. Mais en réalité, peu importe le poids, 
mais la façon dont vous portez votre croix compte. Chaque geste fait par mais la façon dont vous portez votre croix compte. Chaque geste fait par 
"amour" ne pèse pas et engendre un autre amour. C’est ce que Jésus a fait, 
c’est ce que ces femmes font tous les jours par «amour» de leur 
famille.“amore” della loro famiglia.
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Jésus tombe au sol sous le poids de la croix. Une croix imposée avec 
injustice, violence et abus, qui prosterne l’homme et lui vole même ses forces 
pour se relever.
Dans nos territoires de mission, il est facile de reconnaître quotidiennement Dans nos territoires de mission, il est facile de reconnaître quotidiennement 
cette scène chez tant de personnes repliées dans leur dignité et forcées de 
vivre au bord de l’histoire à cause de gouvernements corrompus et 
dictatoriaux, tenus en échec par des empereurs modernes qui adorent l’idole 
de la finance. Et à cela il faut ajouter les coups durs des fléaux 
météorologiques qui, ces dernières années, ont frappé nos terres et nos 
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Une rencontre profondément humaine entre deux loyautés. La fidélité de la Une rencontre profondément humaine entre deux loyautés. La fidélité de la 
mère qui est toujours proche, avec des mots, des gestes, des yeux, de cœur. 
La fidélité du Fils qui aime jusqu’au bout et continue donc de monter avec 
sa lourde croix. Cette croix s’éclaircit un peu dans les moments de 
rencontre: le Cyrénée, la Véronique, les femmes de Jérusalem, le voleur 
crucifié avec lui, le centurion qui croit. Chaque croix s’éclaircit dans les 
moments de vraie rencontre. Notre église en Algérie est appelée "Eglise de la 
réunion", parce que rencontrer des gens est la façon dont elle doit rendre réunion", parce que rencontrer des gens est la façon dont elle doit rendre 
l’Evangile présent. En fait, notre icône est celle de la Visitation. Aujourd’hui, 
nous pouvons ajouter l’icône de la rencontre sur le chemin du Calvaire: 
comme Marie, être là où il y a de la douleur.
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Dans la vie quotidienne de la mission, de nombreuses rencontres aléatoires Dans la vie quotidienne de la mission, de nombreuses rencontres aléatoires 
nous donnent l’occasion d’aider les autres comme Simon l’a fait avec Jésus. 
Dans notre communauté, être parrain d’un garçon signifie être une 
référence pour lui et un soutien pour toute sa famille. . Mais la meilleure 
chose est de toujours voir à quel point il est vrai que vous recevez beaucoup 
plus. La rencontre entre Jésus et Simon n’aide pas seulement Jésus, mais 
surtout Cyreneus, tout comme ceux qui aident les autres à s’enrichir et à se 
sauver ainsi qu’à aider les autres.sauver ainsi qu’à aider les autres.



·14·



·15·

Combien de visages nous voyons chaque jour, combien de personnes nous Combien de visages nous voyons chaque jour, combien de personnes nous 
rencontrons sans savoir ce qui se passe dans leur vie. Aujourd’hui, j’ai 
rencontré le visage d’un garçon qui s’est enfui de chez lui parce que son père 
l’avait battu, je suis allé le consoler dans ses larmes. J’ai rencontré un jeune 
homme qui, avec son visage, a exprimé sa souffrance de ne pas pouvoir sortir 
de son état de consommateur de drogue et d’avoir un moment pour écouter 
son histoire. J’ai rencontré une mère célibataire avec des enfants qui a du 
mal à continuer car sans emploi, sans avenir: je l’ai encouragée, j’ai essayé de mal à continuer car sans emploi, sans avenir: je l’ai encouragée, j’ai essayé de 
lui donner du cœur, j’ai essayé de donner des solutions à ses problèmes. J’ai 
rencontré le visage d’un vieil homme seul, sans que personne ne lui parle, ne 
vienne lui rendre visite ... sans l’envie de vivre. Combien de visages reflètent 
le visage de Jésus qui souffre. Nous sommes appelés à être cette Véronique 
qui s’approche d’eux et assèche les souffrances, qui donne de l’âme au voyage, 
qui donne de l’espoir. e asciuga le sofferenze, che da animo nel cammino, 
che da speranza.che da speranza.
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Sur cette route qui mène au Mont Calvaire, bondée de gens dévoués à leurs 
boutiques et qui jette parfois un coup d’œil vers l’homme de la Croix, Jésus 
retombe. Même ceux qui portent des blessures profondes, des erreurs 
impitoyables, des erreurs chroniques, tombent et retombent.
Mirta est une très jeune maman, récemment âgée de plus de 25 ans. Trois Mirta est une très jeune maman, récemment âgée de plus de 25 ans. Trois 
enfants, une vie marquée par des hommes qui ne voulaient que profiter 
d’elle et de son corps. Il a donc rapidement décidé de jeter son existence et 
sa maternité dans l’alcool, quittant souvent sa maison, ses enfants et son 
travail. Les services sociaux livrent les trois enfants à la communauté, le plus 
jeune n’ayant que 2 ans. Mirta commence un chemin de récupération. 
Surtout, elle veut retrouver l’amour pour ses enfants et le respect 
d’elle-même. Il le fait, mais bientôt, de retour chez lui avec ses enfants, il d’elle-même. Il le fait, mais bientôt, de retour chez lui avec ses enfants, il 
tombe à nouveau. Souvent, quand on se retire, il ressent encore plus la 
solitude, il entend l’expression "nous avons déjà tout fait pour vous ...". La 
possibilité d’un soutien supplémentaire semble avoir été supprimée.
La communauté décide d’ouvrir à nouveau les portes aux trois enfants et 
Mirta recommence son processus de désintoxication de l’alcool.
Alors cette fois Mirta retombe amoureuse, dans la ferme volonté de donner 
un avenir à sa famille, de renouer des liens d’affection avec les gens qui 
l’aiment. Vous pouvez retomber dans vos erreurs et retrouver ceux qui 
tendent la main pour se lever.
La seconde chute de Jésus et les retombées de Mirta anticipent la joie de 
Pâques dans laquelle l’amour est plus fort que les blessures, la solitude, la 
mort.
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La cour d’une maison africaine est le royaume incontesté des femmes. Les La cour d’une maison africaine est le royaume incontesté des femmes. Les 
hommes sont au travail, au champ, dans la rue, somnolent sous une manguié 
ou au maquis pour faire le plein de kutoukou. Mais les femmes sont les 
maîtres de la cour et vous rencontrez votre mère entourée d’enfants: enfants 
et petits-enfants. "Filles de Jérusalem, ne pleurez pas sur moi, mais pleurez 
sur vous et vos enfants". Bien sûr, Jésus accueille et aime la beauté simple et 
digne de ces femmes et verse des larmes sur leurs souffrances qu’elles ne 
peuvent même pas se permettre de verser.peuvent même pas se permettre de verser.
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Une très mauvaise chute, signe que vous ne pouvez plus le supporter. Il Une très mauvaise chute, signe que vous ne pouvez plus le supporter. Il 
semble que la chute du virus indique que nous ne pouvons pas le faire, nous 
sommes incapables de gérer la vie personnelle et communautaire. Nous 
pensions que la science résoudrait tout et la nature nous dit que nous ne le 
savons pas et la fierté de le faire sans lui nous trouve allongés sur le sol 
comme le Christ. Il appelle le Père et lui demande de nous pardonner parce 
que nous ne savons pas ce que nous faisons. Il se lève et va à l’abattoir de la 
croix car il sait que ce n’est pas en vain, mais c’est le début de la gloire: la croix car il sait que ce n’est pas en vain, mais c’est le début de la gloire: la 
Résurrection
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Le costume donne à l’homme sa position sociale; il lui donne sa place dans la 
société, il en fait quelqu’un. Être dépouillé en public signifie que Jésus n’est 
plus personne, il n’est plus qu’un paria, méprisé de tous.
Cette histoire se répète aujourd’hui dans la vie de nombreux enfants et Cette histoire se répète aujourd’hui dans la vie de nombreux enfants et 
adolescents, privés de leur dignité de différentes manières: travail des 
enfants, violence familiale et sexuelle, sans possibilité d’étudier, de manger 
ou d’étudier...



·24·



·25·

Les clous fixent, rendent effective la proximité, l’appartenance mutuelle. Ils Les clous fixent, rendent effective la proximité, l’appartenance mutuelle. Ils 
font mal, ils sont mauvais sous ses formes les plus diverses - souffrance, 
maladie, malveillance - qui, paradoxalement, si vous voulez, vous clouent au 
bien. Ceux qui aiment ne se défont plus de là ... et ce n’est qu’ainsi qu’ils 
peuvent donner un sens à chaque événement, à chaque rencontre, à toute leur 
vie. Je me souviens de la maman d’un adolescent nommé Ronny, qui vivait 
dans Je me souviens de la maman d’un adolescent nommé Ronny, qui vivait 
dans une petite maison sur la route menant à la petite église de Playa, à dans une petite maison sur la route menant à la petite église de Playa, à 
Baracoa. Il a toujours été en fauteuil roulant, il a aussi du mal à s’exprimer; il 
est très gentil, il sourit à tous ceux qui passent dans la rue devant sa maison. Ils 
vivent l’un pour l’autre, ils sont tout ce qu’ils ont, ce qui compte. Il ne le laisse 
jamais seul, sauf quand il doit aller le chercher. Il ne le laisse jamais seul, sinon 
quand il doit aller chercher ce dont il a besoin pour vivre. Chacun a le don 
incroyable de remplir la vie de l’autre et de se sentir bien avec lui. Rien et 
personne ne peut les séparer, ils sont vraiment cloués les uns aux autres. personne ne peut les séparer, ils sont vraiment cloués les uns aux autres. 
Maman n’est plus là, une maladie l’a emportée en quelques jours. Et il est là, 
toujours à la porte d’entrée, toujours souriant à ceux qui passent, sachant 
qu’un grand cadeau d’amour a rempli et remplit encore sa vie.  
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Une mère ne devrait pas voir son enfant mourir. Marika a trouvé son fils Une mère ne devrait pas voir son enfant mourir. Marika a trouvé son fils 
unique dans la rue, tué par un compagnon pour 10 Boliviens. Il est 
également arrivé à Maria de rassembler dans ses bras son fils unique, vendu 
pour trente deniers. C’est une douleur atroce qui déchire votre cœur et 
marque votre peau. Cela peut sembler la fin de tout, que sa vie n’a pas de 
sens. En ce moment historique, notre vie est également marquée par de 
nombreuses morts cruelles, lâcher prise sans câlins ni salutations. Il est 
important que nous ne nous laissions pas emporter par le désespoir. La important que nous ne nous laissions pas emporter par le désespoir. La 
résurrection sera une rencontre de câlins... à donner et à recevoir.
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Nous entrons dans la cour jonchée de pots, de bols, de poteries, des garçons Nous entrons dans la cour jonchée de pots, de bols, de poteries, des garçons 
allument le feu pour préparer le dîner, une poule aux poussins sort d’un tas 
de bois. "Bonsoir, asseyez-vous s’il vous plaît, un peu d’eau?". Ils nous invitent 
donc à prendre place sur des tabourets. Une femme sort de derrière un 
rideau, tenant son bébé dans ses bras: son corps rigide, sa tête ballante, son 
nom est Jean Baptiste, un enfant handicapé que Walter et Chiara visitent 
chaque semaine.
La femme s’approche et laisse son bébé dans nos bras.La femme s’approche et laisse son bébé dans nos bras.
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Si le grain de blé, tombé à terre, ne meurt pas, il reste seul, s’il meurt, il 
porte beaucoup de fruit (Jn 12, 24).
Ici, les relations avec les églises protestantes ne sont pas bonnes.
Mais Fred, un pasteur pentecôtiste a construit un pont pour les gens qui 
nous demandent aussi de l’aide.
Nous l’avons aidé. Une petite graine jetée qui semble être très petite, mais Nous l’avons aidé. Une petite graine jetée qui semble être très petite, mais 
nous avons confiance en la force de la graine.



CONCLUSION
Tisser les intrigues de votre voyage vers la croix qui nous a
rachetés, nous sommes allés à l’épreuve et avons accueilli l’arc que 
vous
Seigneur, tu as tracé pour unir le ciel à la terre.
Dans cet arc, il y a toute l’humanité, une humanité souffrante,
fatigué, sans espoir. Nous comptons sur vous pour que le sépulcre


